
 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 75 del Registro 
 
DATA: 04.12.2014 

OGGETTO: O.d.G. n.18 del 07.11.2014 del cons. Tripoli 
Filippo Maria “Mancato utilizzo del Piano ARO 2013”.  

 
 L’anno duemilaquattordici, il giorno quattro del  mese di dicembre, dalle ore 10:30, nel 
Palazzo di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria per trattare gli argomenti 
posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale n. 
65547 del 14 novembre 2014,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali ed in 
prosecuzione della seduta del 03/12/2014. 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 
All’appello nominale risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.
1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x
6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x
9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x
12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 
Consiglieri presenti  n. 22                   Consiglieri assenti n. 8 
 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il vice Segretario comunale Costantino Di Salvo. 

 
 

 

 



 

 

 
 
 

                                                         Verbale della seduta 
 

 
 

-Seduta ordinaria del Consiglio comunale; 
 
-Adunanza  Pubblica; 
 
-Partecipa il Vice Segretario comunale, dott. Costantino Di Salvo. 
 
-Per l’amministrazione, sono presenti:  Il Sindaco e gli assessori Atanasio, Tomasello e Puleo. 
 
Designati in qualità di scrutatori nel corso delle sedute precedenti, i consiglieri:  

1. Aiello Alba Elena  
2. D’Agati Biagio 
3. Paladino Francesco 

 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 
 
Il Presidente pone in trattazione, come da prelievo, l’O.d.G. n.18 del 07.11.2014 del cons. Tripoli 
Filippo Maria “Mancato utilizzo del Piano ARO 2013”. 
 
Consigliere Giammanco Rosario: - sull’ordine dei lavori – si rammarica del fatto, che definisce 
vergognoso, che non sia stata votata dalla maggioranza la richiesta di prelievo dell’O.d.G. sul 
cimitero.  
Consigliere Chiello Giuseppina: - sull’ordine dei lavori – si rivolge ai cittadini in quanto li 
rappresenta in aula, per questo pretende che si ottimizzino i lavori e se, quindi, c’è la presenza di 
un assessore che può chiarire alcuni punti è giusto che lo si faccia dando priorità a questi. Ciò 
non significa che il cimitero non sia un argomento importante. Conclude sottolineando che al 
cimitero Ella ha i suoi genitori pertanto non permette a nessuno di sostenere che per la 
maggioranza non è importante parlarne. 
Consigliere Aiello Pietro: evidenzia che ancora una volta il Presidente non conduce i lavori in 
modo imparziale. 
 
 Il Presidente replica evidenziando che spesso i consiglieri chiedono la parola sull’ordine dei 
lavori ma poi parlano d’altro. Pertanto invita tutti, da questo momento in poi,  ad attenersi a 
parlare sull’ordine dei lavori. Indi invita il proponente ad illustrare il punto in oggetto. 
 
Consigliere Tripoli Filippo M.: legge ed illustra l’O.d.G. da egli presentato (all.1).  Prosegue 
sottolineando che quanto annunciato come rivoluzione d’agosto è stato un fallimento perché 
niente di quanto detto è avvenuto con il risultato di ulteriori debiti. Ringrazia il presidente 
Crocetta per aver dato a Bagheria la possibilità di scaricare a Bellolampo dato che sono state 
chiuse le discariche in cui venivano conferiti i rifiuti della città. Ritiene che L’Amministrazione 
debba dare immediatamente seguito a quel piano ARO che per altro era un punto del 
programma del sindaco Cinque. Pertanto non comprende come mai il Sindaco abbia 
cambiato idea dicendo che vuole costituire una S.P.A. di cui ancora non si sa niente. Denuncia 
che l’autoparco è diventato una discarica violando le norme di legge ed evidenziando come 
questa Amministrazione usi due pesi e due misure in quanto si addebitano le responsabilità solo 
agli altri e mai a se stessi. Conclude dichiarando che la finalità dell’O.d.G. è quella di fare  
risparmiare i cittadini soprattutto sul problema dei rifiuti e ciò potrà avvenire solamente 



appaltando il servizio all’esterno così come, ribadisce, era stato scritto nel programma del 
Sindaco.  
 Entra l’assessore Tripoli. 
 
Assessore Atanasio Fabio: informa l’aula che farà il suo intervento dopo aver sentito tutti gli 
interventi perchè ritiene che l’Amministrazione prima di dare un parere necessita di sentire tutte 
le parti in causa. 
Consigliere Aiello Pietro: - sull’ordine dei lavori – chiedeva di far rispondere l’assessore anche per 
una questione di tempo dato che l’assessore aveva preannunciato di avere un altro impegno 
se non c’è alcuna richiesta di intervento da parte dei gruppi consiliari chiede allora al 
Presidente di mettere ai voti l’O.d.G.  
 
Il Presidente chiede ulteriormente se c’è qualche capogruppo che vuole intervenire. Non 
essendoci alcuna richiesta invita l’Amministrazione ad intervenire. 
 
Il Sindaco  prende la parola informando che interverrà l’assessore ma invita il Presidente a far 
rispettare il regolamento chiudendo dopo la trattazione del punto. 
 
A questo punto, creandosi  confusione in aula, il Presidente sospende i lavori, sono le ore 12.36. 
Alla ripresa dei lavori, alle ore 13.00, sono presenti i seguenti 22 consiglieri: Aiello A., Aiello P., 
Aiello R., Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Cirano, Clemente, D’Agati, D’Anna, Di 
Stefano, Finocchiaro, Gargano, Giammarresi, Giuliana, Maggiore M, Maggiore M.L., Paladino, 
Rizzo, Scardina. 
Assenti 8 consiglieri: Alpi, Castelli, Giammanco, Lo Galbo, Tornatore, Tripoli, Vella, Ventimiglia. 
 
Consigliere Gargano Carmelo: - per richiamo al regolamento - approfitta del suo intervento per 
esprimere la massima solidarietà a Pino Maniaci direttore di Tele - Iato che ancora una volta ha 
subito delle intimidazioni di stampo mafioso.  Dà lettura dell’art.41 del regolamento sostenendo 
che spetta al Presidente stabilire l’ordine degli interventi. Ritiene che la richiesta ad parte 
dell’opposizione di fare parlare per prima l’Amministrazione è volta a capire le intenzioni della 
stessa riguardante il tema in discussione. Pertanto invita il Presidente a chiedere 
all’Amministrazione di intervenire perché è sua facoltà. 
 
Il Presidente sostiene che il regolamento può anche essere interpretato. Ricorda che l’assessore 
Atanasio ha chiesto di intervenire dopo, in modo da poter dare risposta a tutti i quesiti emersi 
dagli interventi. Dichiara che per la prossima volta si farà una capigruppo in cui si cercherà di 
interpretare il regolamento così  non si useranno due pesi e due misure. Indi chiede nuovamente 
all’aula se c’è qualche consigliere che vuole intervenire dopodiché interverrà l’Amministrazione 
e poi si andrà al voto. 
 
Consigliere D’Agati Biagio: chiede se oltre alla discarica di Bellolampo vi era un’altra discarica 
dove poter conferire. Gli viene riferito di no. Prosegue ringraziando il presidente Crocetta e 
l’ing.Armenio per la possibilità di poter scaricare a Bellolampo. Entra quindi nel merito all’O.d.G. 
e, rivolgendosi all’assessore Atanasio, sostiene che lo stesso ha il primato di aver sbagliato ogni 
scelta con la conseguenza dell’ aumento dei costi. Sostiene che non attivando un Piano ARO si 
è creato un danno gravissimo al Comune di Bagheria che non può passare inosservato alla 
Corte dei Conti. Ricorda che l’Amministrazione Cinque in campagna elettorale sosteneva che 
non era possibile, in un comune in dissesto, internalizzare il servizio rifiuti, adesso invece vogliono 
creare una SPA internalizzando il servizio. Prosegue dichiarando che i documenti di cui è in 
possesso e quelli che verranno integrati ed attestanti l’aumento dei costi sui rifiuti, li invierà alla 
Corte dei Conti a cui chiederà se il modo in cui è stata gestita l’emergenza rifiuti, 
dall’insediamento dell’amministrazione Cinque fino al 30 novembre c.a.,  sia pertinente e se è 
consona ad un comune in dissesto. Ritiene che l’emergenza sanitaria non può durare mesi 
pertanto invita tutti ad approvare questo O.d.G. ed a perseguire la costituzione dell’ARO. 
 

Entra il consigliere Vella (presenti VENTITRE’). 
 



Assessore Atanasio Fabio: Esordisce sostenendo che l’amministrazione è tranquilla e serena 
innanzi a qualsiasi giudizio. Su Siculiana riferisce che la discarica è stata chiusa il 27 novembre 
con un provvedimento comunicato il 25 e nessun ente locale poteva essere pronto 
all’emergenza. Ringrazia l’ing.Armenio della Regione con cui si è sentito giorno e notte per 
risolvere questo problema ma non il presidente Crocetta perché non è suo il merito di poter 
conferire a Bellolampo e ne spiega il perché. Invece ringrazia il sindaco Orlando perché con il 
Comune di Palermo,  già a settembre, l’Amministrazione aveva avviato un percorso virtuoso; 
ringrazia, altrèsì, la dott.ssa Calì che gestisce  la parte tecnica di Bellolampo ed il dott.Marino del 
RAP. Spiega che  in tutta  questa situazione di discariche chiuse e da aprire i rifiuti si 
accumulano per terra ed è proprio per questo che si è provveduto a chiedere il conferimento 
presso un’altra discarica nel più breve tempo possibile. Entrando nel merito dell’O.d.G. è 
convinto che questa Amministrazione non sia da portare dinanzi alla Corte dei Conti anzi è 
certo che ha operato creando alcune economie di gestione sulla spesa legata ai rifiuti. Proprio 
perché la gestione rifiuti in Sicilia è un sistema in cui ci sono poche certezze, questa 
Amministrazione ha preso una decisione politica per adattarsi proprio a questo sistema che è 
quella di entrare nel controllo di gestione dello stesso per una questione di sicurezza del domani. 
Evidenzia che questa sarà una decisione che si discuterà politicamente nelle sedi opportune ed 
in commissione, era sua intenzione spiegarla ma non c’è stato tempo. Continua elencando 
cosa ha fatto l’Amministrazione in merito all’utilizzo di alcuni mezzi meccanici. Sull’autoparco 
riferisce che già era previsto l’impegno di spesa per la messa a norma di alcuni locali, ed ha 
chiesto un rimpinguo per migliorare ulteriormente la situazione. Informa che aveva un crono-
programma per avviare la differenziata ma la chiusura della discarica di Siculiana ha stoppato 
tutto perché si deve provvedere a rendere pulita la città ma,  ciò nonostante, se dovesse 
esserci esito positivo alle richieste che il Comune ha fatto, la città dovrebbe ritornare pulita e 
quindi riavviare il discorso differenziata. Conclude dichiarandosi disponibile a qualsiasi altro 
confronto. 
 
Si dispone una breve sospensione, sono le ore 13.39. 
Alla ripresa dei lavori alle 13.43 sono presenti i seguenti 22 consiglieri: Aiello A., Aiello P., Aiello R., 
Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Cirano, Clemente, D’Agati, D’Anna, Di Stefano, 
Finocchiaro, Gargano, Giuliana, Lo Galbo, Maggiore M., Paladino, Rizzo, Scardina, Vella. 
Assenti 8 consiglieri: Alpi, Castelli, Giammanco, Giammarresi, Maggiore M.L., Tornatore, Tripoli, 
Ventimiglia. 
 
Il Presidente pone in votazione, con l’assistenza degli scrutatori Aiello A., D’Agati, Paladino, 
l’O.d.G. n.18 del 07.11.2014 del cons. Tripoli Filippo Maria “Mancato utilizzo del Piano ARO 2013”. 
 
Consigliere Di Stefano D.: - per dichiarazione di voto – critica quanto dichiarato dall’assessore 
Atanasio perché non è vero che c’è stato un abbattimento dei costi del servizio, così come non 
lo convince l’intendimento dell’Amministrazione di costituire una S.p.A. per la gestione del 
servizio perché non farà altro che aumentare il costo del servizio con conseguenze negative per 
la città. Invece lo convince l’O.d.G. che va sicuramente nella direzione di creare risparmio 
pertanto vota favorevolmente. 
 
 Esce il consigliere Baiamonte (presenti VENTUNO). 
 
Consigliere Barone Angelo: - per dichiarazione di voto – ritiene che il Piano ARO oltre a creare 
un effettivo risparmio offre anche determinati servizi che porterebbero una ventata tecnologica 
nella gestione dei rifiuti. Pensa invece che la costituzione di una S.p.A. sia molto più dispendiosa  
a maggior ragione che il nostro Ente è in dissesto. Pertanto vota favorevole.  
 
 Entra il consigliere Ventimiglia (presenti VENTIDUE). 
 
Consigliere D’Agati Biagio: - per dichiarazione di voto – non condivide l’intervento 
dell’ass.Atanasio perché ritiene che la strada intrapresa dall’Amministrazione porterà ancora di 
più all’aumento dei costi. Continua non comprendendo perché l’Amministrazione non ha 
utilizzato il Piano ARO come chiedeva l’O.d.G. a cui non è stata data risposta. Definisce 



pazzesca l’intenzione dell’Amministrazione di costituire una S.p.A. per la gestione dei rifiuti. 
Quindi vota favorevole l’O.d.G..  
Consigliere Aiello Pietro:  - per dichiarazione di voto – Ritiene la costituzione di una S.p.A., così 
come intende l’Amministrazione, un percorso pericoloso  e molto lungo perché necessita di 
autorizzazioni ministeriali e regionali, pertanto vota favorevolmente l’O.d.G. del consigliere Tripoli 
a condizione però che la proposta di dare seguito al Piano ARO sia modificata seriamente su 
molti aspetti  di cui non è molto convinto. 
Consigliere Lo Galbo Maurizio:  - per dichiarazione di voto – Dato l’argomento molto delicato 
consiglia al Sindaco di incontrarsi con il Prefetto che potrebbe indicare il percorso da seguire 
per la risoluzione del problema. Ritiene la costituzione di una S.p.A. una scelta sbagliata perché 
ci si rifà ad una vecchia logica politica e ne sono esempio l’AMIA e COINRES. Dichiara il suo 
voto favorevole alla proposta del consigliere Tripoli. 
 
 Rientra il consigliere Baiamonte  ed esce il consigliere Rizzo (presenti VENTIDUE). 
 
Consigliere Maggiore Marco: - per dichiarazione di voto – a nome del M.5.S., dichiara voto 
contrario perché convinti della bontà di quanto dichiarato dall’assessore Atanasio. Ammette 
che la rivoluzione d’Agosto non è andata in porto ma allo stesso tempo lo convince il modo in 
cui lavora l’assessore; laddove  non si è in emergenza la raccolta rifiuti è migliorata. 
Consigliere Amoroso Paolo: - per dichiarazione di voto – vota favorevolmente perché ritiene che 
non aderendo al Piano Aro si perderebbe la possibilità di poter fare risparmiare i cittadini 
bagheresi. 
 
 Escono i consiglieri di Stefano e Vella (presenti VENTI). 
 
Consigliere Cirano Massimo: evidenzia l’assenza di numerosi consiglieri dell’opposizione e del 
consigliere Tripoli che è il proponente dell’O.d.G.. In merito al punto in oggetto ritiene che 
aderire al Piano ARO sia, in questo momento, inutile perché pensa che la costituzione dell’S.P.A. 
non sia un grande problema, pertanto vota contrario.    
 
Non essendoci altre dichiarazioni di voto, si passa alla votazione ed accertato il seguente 
risultato: 
 
  Consiglieri presenti  n.20 

Consiglieri favorevoli n.06 (Amoroso, Aiello P., Barone, Lo Galbo, 
Gargano, D’Agati) 

Consiglieri Contrari N.14 (Scardina, D’Anna, Ventimiglia, Baiamonte, 
Finocchiaro, Aiello R., Maggiore M., Chiello, Bellante, 
Aiello A., Paladino, Giuliana, Cirano, Clemente). 

 
Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha respinto l’O.d.G. n.18 del 
07.11.2014 del cons. Tripoli Filippo Maria “Mancato utilizzo del Piano ARO 2013”. 
 

Esce il consigliere Aiello Pietro  (presenti DICIANNOVE).     
         
Consigliere Finocchiaro Camillo: - sull’ordine dei lavori – propone di chiudere la seduta di 
Consiglio allorché mancano i proponenti dei restanti tre punti all’ordine del giorno. 
Consigliere Lo Galbo Maurizio:  - sull’ordine dei lavori – ritiene utile convocare una capigruppo 
per decidere sul prosieguo dei lavori. 
 
A questo punto il Presidente sospende e convoca la capigruppo, sono le ore 14.33. 
Alla ripresa dei lavori alle ore 14.35, il Presidente comunica che la capigruppo, all’unanimità, ha 
deciso di chiudere il Consiglio comunale. 
Si chiude la seduta alle ore 14.40. 
 
 
 

 





Il consigliere anziano    Il Presidente Il Vice Segretario comunale  

              f.to  Aiello Pietro       f.to Clemente Claudia             f.to Di Salvo Costantino 
   
 
 
 
 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 
Si  attesta  che  la  pubblicazione   della  presente  deliberazione   avviene   dal 02-03-2015  al 

17-03-2015, ai sensi dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: 

www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, 

così come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 

 
 
Bagheria lì,                               
                                  
                                                    

l’Incaricato       Il vice Segretario Generale 
 f.to Francesco Paolo Caltagirone    f.to Costantino Di Salvo    
    
 
 
_______________________________________________________________________ 

 
 

ESECUTIVITA’ 
 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 
 
Bagheria lì,          Il Segretario Generale 
              
 
 
 
 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  
 

 


